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 いつもPTA活動に対するご理解とご支援賜り、誠にありがとうございます。 

 

 先日、情報部より実施しましたアンケートでは、１７８名にも及ぶ多数の方よりお返事を賜り、改

めて皆様のPTA活動への関心の高さと、改善への熱意を強く感じた次第です。 

 

 つきましては、頂いたご意見へのフィードバックを実施したく、この度、主だったご意見やご質問

をピックアップして、それに対するPTAとしてのご回答を示させて頂く所存です。 

 お手数おかけしますが、ご確認のほど何卒よろしくお願い致します。また、引き続きご支援のほど

よろしくお願いいたします。 

 

 なお、今年度のアンケート結果についての報告書はこちらのリンクよりアクセスできます。 

 

Q1. PTA活動全般に対するご意見について                          

⚫ 活動がよくわからない。 

⚫ フルタイムで働くひとり親には大きな負担です。 

⚫ PTAへの強制加入は時代に合っていない。そもそも任意での参加で良いルールのはず。 

⚫ PTAの在り方が見直されている中で、本当に必要とされている組織・活動なのか今一度検討す

べきと考えます。一個人としては廃止すべきと思います。核家族・共働き世帯が増加してい

る中で、負担を強いてまで活動をすべきなのか疑問に思います。 

⚫ 親子活動が当たり前になっているが、親が来れない子どもがとてもかわいそうに感じる。そ

の一日で親同士の繋がりが深まるわけでもなく、親子活動を必ずしないといけないものかと

感じる。 

⚫ 旗当番について。ワンオペで下の兄弟がいる場合、旗当番が大変負担に感じる。昨年も同じ

意見を書きましたが特に何も対応はありませんでした。小さい兄弟を連れての旗当番は危険

です。何か対策を考えてはいただけないでしょうか。 

⚫ 最後の参観の時に、子どもに文房具を配っていましたが、会費からですか？不要なので、集

金を減らして欲しいです。先生への花束も渡していましたが、それもPTA会費からですか？必

要ですか？ 

⚫ 執行部、先生方の負担を極力少なくして欲しい。 

⚫ 役員選出方法が不満。これまで毎年立候補してきたが家庭の事情で役割を果たせないと感じ

立候補しなかった年に選ばれた。とてもしんどかった。 

 

 A1. 非常に本質的なご意見ありがとうございます。                     

⚫ PTA活動は、１０月のファミリーフェスタや各学年の親子活動、夏休みの子どもの居場所づく

りなどを軸に、親子で楽しめる活動の企画運営を行っています。それぞれの活動への保護者

若しくは子どもたちの参加率は非常に高く、有意義な親子での時間を作る意義はとても大き

いと考えています。今後、引き続き、ホームページやフェイスブックで情報発信を続けて参

ります。 

http://kawatsupta.byonia.net/
http://kawatsupta.byonia.net/
https://www.facebook.com/kawatusyouPTA


⚫ PTAへの加入非加入、役員の強制性の排除については、川津小PTAにとどまらないとても重要

な課題と認識しており、対応できる範囲での解決策を学校とも協議して毎年改善を続けてい

ます。近い将来での解決を目指したいと考えておりますので、是非とも建設的なご意見を引

き続きよろしくお願いします。 

あわせてまたPTAの各活動がご負担となっていることにつきましても、毎年活動内容の見直し

を行い、極力ご負担の少ないような形にしていければと考えております。 

⚫ PTA活動は、保護者の皆様にお子様の成長を体感頂くとても重要な機会を創出しているもので

あり、最小限の労力で最大の効果が出るように、これまで時間をかけて活動の最適化を進め

て参りました。一方で、活動を維持するためには最低限の支援が必要であり、立候補でまか

なえない部分はどうしても抽選に頼らざるを得ません。理想としては、PTAの存在意義と参加

する大きなメリットについて、引き続き情報発信を続けることで、やりたい人の立候補のみ

で組織できるようにしたいと考えています。 

⚫ 年度内最後の授業公開の際、お子様に配布されていた文房具と先生方へ渡されていた花束は 

PTA会費が充当されています。PTA活動で実施される事業の計画と予算は、PTA総会でお諮りし

承認を得たものを実施しております。先生方へお渡しする花束は各クラスの担任として１年

間お世話になった感謝の気持ちをお伝えするものとして、お子様に配布させていただいた文

房具は学習に役立てて欲しいからという気持ちで準備しております。ご理解の程、よろしく

お願いいたします。 

 

Q2.  親子活動について 

⚫ 親子活動が当たり前になっているが、親が来れない子どもがとてもかわいそうに感じる。そ

の一日で親同士の繋がりが深まるわけでもなく、親子活動を必ずしないといけないものかと

感じる。 

 

A2.  貴重なご意見ありがとうございます。                         

⚫ 親子活動につきましては様々なご意見をいただいておりますが、学校で保護者の皆様とお子

様、保護者の皆様同士をお繋ぎする貴重な機会として参加されている方が多くいらっしゃる

のも事実です。 

少しでも多くの保護者の皆様にご参加いただけるよう、年度の早い段階で日程を決めて、余

裕を持ったスケジュールで進めていけるよう今一度PTAとしても取り組んでいきたいと考えて

います。 

⚫ お仕事やご家庭の都合でどうしても保護者のご参加が叶わないお子様につきまして、寂しさ

を少しでも軽減できるような内容の活動にしていきたいと思います。 

 

Q３. 旗当番について                               

⚫ ワンオペで下の兄弟がいる場合、旗当番が大変負担に感じる。昨年も同じ意見を書きました

が特に何も対応はありませんでした。小さい兄弟を連れての旗当番は危険です。何か対策を

考えてはいただけないでしょうか。 

 

A３. くれぐれもご無理のない範囲でご協力をお願いいたします。         

⚫ 家族構成等それぞれのご家庭がおかれている環境は異なっており、旗当番含めPTAの役員活動

や行事へのご参加が非常に困難な状況下にある保護者さんもいらっしゃるものと推察いたし

ます。 

未就学の小さなお子さまを伴い、車道近くで旗当番をされることは、お子さまはもちろんの

こと、ご自身にとっても極めて危険が伴う可能性がございます。 



川津小PTAの大方針は「やれるヒト やれるジカンで やれるコト 知恵を出し合い 楽しも

う」です。改めてPTA会長から各地区委員さんにこういったケースではご配慮をお願いしたい

旨の通知を出させていただきます。その上で、旗当番のシフトを作成されている地区委員さ

んへご相談いただくか、下記A４に記載されているPTAのウェブサイト及びPTAメールへ個別に

ご相談ください。 

あわせて引き続き、ご無理のない範囲にてご協力いただきますようお願いいたします。 

 

Q４. PTA活動に関する問い合わせ先について                         

⚫ 夏休みの清掃活動に参加表明をしていましたが、流行病にて欠席連絡をしようとしたのです

が、連絡がつかずどうして良いか分からなかったです。 

 

A４. ホームページの掲示板やフォーム、PTAメールなどの窓口を用意しております。       

⚫ 以下のような問い合わせ窓口を準備しておりますのでご活用ください。 

ホームページの問い合わせフォーム http://kawatsupta.byonia.net/form.php 

PTAメール ptakawatsu@gmail.com 

川津小学校電話（教頭もしくは事務田部さん） 0852-21-2507 

 

 

 

以上 

 

 

 

 

 

 

http://kawatsupta.byonia.net/form.php
mailto:ptakawatsu@gmail.com

